

## Pieza del mes

Noviembre de 2018

# Brasero



Nombre local: *brasero*

Procedencia: Guadalupe (Cáceres)

Material: cobre y latón

Autor: Javier Poderoso Sierra

Forma parte de la colección desde 2009

El trabajo del cobre ha sido una de las artesanías características del bello pueblo cacereño de Guadalupe. A lo largo del tiempo las familias Luque, Collado y Sierra han mantenido la fabricación de calderos de forma tradicional.

El trabajo se inicia con el dibujo del patrón sobre la lámina de cobre y el recortado de su figura. Una vez establecida la forma, el calderero empleaba varios tipos de martillos, estacas y palancas para dar forma al diseño .

Este brasero muestra en su superficie las marcas del martillo sobre el cobre, creando motivos decorativos geométricos y la característica rosa hexafolia de origen prerromano y de uso habitual en la decoración tradicional del mobiliario doméstico en la época preindustrial.

Los objetos tradicionales fabricados en Guadalupe son calderos, braseros, chocolateras, cazos, calentadores de cama, medidas y alambiques, entre otros, que constituyeron una parte importante del ajuar tradicional de la novia que se componía de 25 piezas, enseres domésticos, que iban a facilitar la actividad diaria de su vida de casada.